
1 

 

 

 

 
 

Università degli Studi di Messina 
_______________________________ 

Deliberazione del Senato Accademico 
Seduta dell’1 febbraio 2017 

 

- COMUNICAZIONI DEL RETTORE. 

 L’anno 2017, il giorno 1 del mese febbraio, alle ore 9.30 e seguenti, presso la Sede 

dell’Università degli Studi di Messina e nella consueta sala delle adunanze degli organi collegiali si 

è riunito il Senato Accademico dell’Università con l’intervento dei Sigg.ri  

 

1. Prof. Navarra Pietro Presidente  Presente  X Assente     � 

2. Prof. Anastasi Giuseppe Componente Presente  � Assente     X  

3. Prof. Bolognari  Mario Componente Presente  X Assente     � 

4. Prof. Cucinotta Domenico Componente Presente  X Assente     � 

5. Prof. D’Amico Augusto Componente Presente  X Assente     � 

6. Prof. D’Andrea Antonino Componente Presente  X Assente     � 

7. Prof. De Vero Giancarlo Componente Presente  X Assente     � 

8. Prof. Grassi Giovanni Componente Presente  X Assente     � 

9. Prof. Moschella Giovanni Componente Presente  X Assente     � 

10. Prof. Neri Fortunato Componente Presente  X Assente     � 

11. Prof. Panebianco Antonio Componente Presente  X Assente     � 

12. Prof. Pennisi Antonino Componente Presente  X Assente     � 

13. Prof. Stagno D’Alcontres Francesco Componente Presente  X Assente     � 

14. Prof. Fera Vincenzo Componente Presente  X Assente     � 

15. Prof. Manganaro Natale Componente Presente  X Assente     � 

16. Prof. Vita Giuseppe Componente Presente  X Assente     � 

17. Prof. Abbate Francesco Componente Presente  X Assente     � 

18. Prof.ssa Calabrò  Vittoria Componente Presente  X Assente     � 

19. Prof.ssa Lo Schiavo Sandra Componente Presente  X Assente     � 

20. Prof.ssa Abbate Tindara Componente Presente  X Assente     � 

21. Prof. Federico  Mauro Componente Presente  X Assente     � 

22 Prof.ssa Spanò Nunzia Carla Componente Presente  X Assente     � 

23. Dott. Mannino Giuseppe Componente Presente  X Assente     � 

24. Dott. Nicita Rosario Componente Presente  X Assente     � 

25. Dott. Trimboli Umberto Componente Presente  X Assente     � 

26. Dott. Mancuso Filadelfio Componente Presente  X Assente     � 

 

 Risultano, altresì, presenti:   

 

1. Prof. De Domenico Francesco Direttore generale Presente  X Assente     � 

2. Prof. Scribano  Emanuele  Prorettore vicario Presente  X Assente     � 
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3. Prof. Cupaiuolo Giovanni Coordinatore del Collegio 

dei Prorettori 
Presente  X Assente     � 

 

E’ presente, altresì, in aula il Prof. Sergio Baldari, Vice Direttore del Dipartimento di 

Scienze Biomediche, Odontoiatriche e delle Immagini Morfologiche e Funzionali  in sostituzione 

del Prof. Giuseppe Anastasi. 

Presiede il Magnifico Rettore Prof. Pietro Navarra. 

 

Il Presidente, constatato che il numero dei presenti è legale, dichiara aperta la seduta e invita 

i convenuti a deliberare sull’argomento in oggetto specificato. 

 

****** 

Il Rettore preliminarmente comunica che è stato registrato un miglioramento del trend delle  

immatricolazioni, pari a circa il 10% e non riguardante tutti i Dipartimenti dell’Ateneo, e specifica 

che il numero degli immatricolati ammonta attualmente a n. 5614. Tale cifra potrebbe, comunque, 

aumentare dal momento che il termine per le iscrizioni con aggravio di mora è stato fissato al 31 

marzo 2017. 

Il Rettore, ancora, fa presente che, relativamente agli immatricolati “puri” (cioè tutti gli 

studenti immatricolati per la prima volta nel Sistema Universitario Nazionale), pur se i numeri sono  

ridotti, si registra, comunque un aumento di circa il 9,3% rispetto agli anni precedenti. 

Un incremento di immatricolazioni – prosegue il Rettore - si è registrato soprattutto nei 

Dipartimenti di Area Medica: infatti il Corso di Laurea Magistrale in Scienze Infermieristiche conta 

numerose richieste di iscrizione rispetto al numero dei posti disponibili. Una spinta importante è 

stata data anche dall’abolizione dei test di ingresso al Corso di Laurea in Scienze Motorie che ha 

visto quadruplicare il numero delle iscrizioni rispetto agli anni passati. 

Il Rettore, ancora, riferisce che un notevole incremento delle iscrizioni si è verificato anche 

nei corsi offerti dal Dipartimento di Scienze Cognitive. 

Il Rettore prosegue considerando che annualmente l’Università riserva un certo numero di 

posti a cittadini extracomunitari, che, però, sistematicamente non vengono mai interamente ricoperti 

e, pertanto, crede che l’Ateneo dovrebbe attuare una politica di maggiore flessibilità. 

Il Rettore, a tal proposito, sottolineando che quest’anno sono rimasti vacanti nei corsi di 

Medicina e delle professioni Sanitarie circa 50 posti riservati agli studenti extracomunitari, 

evidenzia che molti Coordinatori dei Corsi di Studio, soprattutto di quelli a numero chiuso che 

registrano grande richiesta di immatricolazioni, ancora non prendono in seria considerazione la 

possibilità di destinare i posti non ricoperti a studenti comunitari. 

Il Rettore manifesta, quindi, l’opportunità di prendere in considerazione con la massima 

flessibilità le richieste di mobilità degli studenti. 
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Il Rettore cita in merito il caso di una studentessa dell’Ateneo messinese che, avendo 

ottenuto il trasferimento presso l’Università di Palermo, senza però, sostenere alcuni esami, ha 

presentato, in ritardo rispetto al termine fissato dal bando, richiesta di essere riammessa nuovamente 

all’Università di Messina. Quindi, dal momento che i posti erano ancora disponibili, lo stesso 

Rettore ha inviato una nota con cui ha autorizzato la deroga rispetto alla scadenza stabilita. In 

risposta alla suddetta nota però si è replicato che la deroga non poteva essere concessa. Questo 

atteggiamento va contro la politica di apertura nei confronti degli studenti sostenuta dall’Ateneo. 

Perciò il Rettore manifesta la sua intenzione di predisporre una nota ufficiale, che 

rappresenti anche la posizione del Senato Accademico in merito e che dia impulso agli uffici 

preposti, al fine di accogliere la richiesta della studentessa. 

Il Rettore, specificando che si sta parlando di posti resisi disponibili e non contesi, sottolinea 

che, qualora non sussistano criticità relative alla carriera dello studente richiedente, è facoltà del 

Rettore concedere la deroga. Il resto riguarda aspetti meramente amministrativi. Se tecnicamente si 

può fare senza ledere alcun diritto, occorre procedere con flessibilità 

 Il Rettore, poi, facendo presente che in primavera verrà effettuato il nuovo piano di 

reclutamento del personale, ricorda che negli ultimi 3 anni sono stati banditi circa 90 concorsi 

l’anno (professori di I e II fascia, passaggi di ruolo e  RTD tipo a) e b)) che hanno permesso 

l’assunzione di circa 265 unità di personale.  

 Il Rettore – facendo presente che, quest’anno, sarà possibile utilizzare il 50% di punti 

organico provenienti dalle cessazioni – precisa che, facendo il confronto con altri Atenei italiani, 

l’Università di Messina ha compiuto un notevole sforzo riguardo al reclutamento del personale, 

ottenendo ottimi risultati. 

 Il Rettore, poi, si sofferma a fare un punto della situazione relativamente alle opere di 

ristrutturazione in atto presso le strutture universitarie, che vedono protagonista in primis l’ex 

Facoltà di Scienze mm.ff.nn., soggetta ad interventi di considerevole entità, per seguire i quali è 

stata istituita un’apposita Commissione; proprio oggi pomeriggio il Consiglio di Amministrazione 

delibererà in merito alla procedura di scelta del contraente per la fornitura di arredi tecnici e 

attrezzature. 

 Il Rettore, quindi, riferisce che sono stati ultimati gli interventi presso l’Edificio “C” del 

Plesso centrale ed adesso si procederà ad acquistarne gli arredi; la settimana scorsa è stata 

aggiudicata la gara per gli interventi di ristrutturazione delle aule del Dipartimento di 

Giurisprudenza, mentre è in fase di aggiudicazione quella relativa ai lavori dell’ex Biblioteca 

regionale.  

Dovrà essere aggiudicata, inoltre, continua il Rettore, la gara per la realizzazione delle 

residenze universitarie presso l’A.O.U.  Policlinico “G. Martino”, con risorse per circa cinque 

milioni di euro. 

È in fase di aggiudicazione, inoltre, la gara per l’acquisto degli arredi di Villa Amalia. 
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Il Rettore, poi, ricordando  che, in accordo con l’A.O.U. “G. Martino”, sono state impegnate 

risorse (circa 50 milioni di euro) per importanti investimenti a favore dei laboratori, fa presente che 

si è proceduto, già, con l’acquisto del Robot Da Vinci, il più evoluto sistema robotico per 

la chirurgia mininvasiva, le cui caratteristiche tecniche fanno sì che trovi diverse applicazioni, dal 

campo urologico e ginecologico alla chirurgia generale. 

Il Rettore, ancora, fa presente che un altro progetto, sviluppato dall’Ateneo insieme alla 

governance dell’AOU Policlinico “G. Martino” è stato portato a compimento. È stata, infatti, 

inaugurata, al Padiglione H del Policlinico, una Centrale di ultima generazione, dedicata alla 

sterilizzazione dei ferri chirurgici,  l'unica di questo tipo in Sicilia orientale e Calabria, che 

rappresenterà  una garanzia di qualità per la sicurezza dei pazienti e una risorsa per il territorio. 

Il Rettore, inoltre fa presente che, a novembre 2016, sono state completate le procedure di 

scrutinio e verbalizzazione relative alle elezioni dei rappresentanti degli studenti in seno agli Organi 

Collegiali dell’Ateneo e delle sue strutture decentrate, nonché di un rappresentante dei Dottorandi e 

Assegnisti di ricerca e di uno degli specializzandi in seno al Senato Accademico. Specifica altresì 

che non si è ancora potuto procedere alla proclamazione degli eletti poiché si è in attesa che il TAR 

si pronunci sulle istanze di sospensiva avanzate dai rappresentanti delle liste escluse per irregolarità 

nell’autentica delle firme (circa il 60% dei nominativi dei candidati presentavano delle anomalie).  

Il Rettore specifica che, in fase di presentazione delle liste, preso atto della presenza di 

elementi di dubbia legittimità,  si era provveduto anzitempo a riunire gli studenti e i rappresentanti 

di lista per esplicitare tali problematiche e si era suggerita la possibilità di ritirare le stesse liste, 

posticipando, quindi, di una settimana, il termine della presentazione delle stesse e di conseguenza 

anche la data delle elezioni, al fine di agire nella più assoluta trasparenza senza dover escludere 

nessuno ed evitare, così, possibili ricorsi o, nel peggiore dei casi l’annullamento delle elezioni. 

Tale suggerimento, spiega il Rettore, non è stato ben accolto dagli studenti, i quali hanno 

optato per lo svolgimento delle procedure elettorali e delle elezioni entro i termini fissati. A tal 

punto, l’Amministrazione universitaria ha richiesto un parere all’Avvocatura distrettuale dello Stato 

che si è pronunciata a favore di alcuni candidati e a discapito di altri. Sul procedimento di 

esclusione, quindi, sono stati presentati ricorsi ed una lista precedentemente esclusa è stata 

riammessa in base al giudizio positivo del TAR. 

Dopo aver dato corso alle elezioni, prosegue quindi il Rettore, sono stati presentati altri 8 

ricorsi da parte di altre liste. 

In considerazione di ciò, il Rettore - nonostante l’Amministrazione sia stata sollecitata ad 

avviare tempestivamente l’insediamento degli studenti eletti - ribadisce l’opportunità di non 

procedere alla loro proclamazione, dal momento che, pur nella consapevolezza che la 

rappresentanza studentesca all’interno degli organi collegiali sia decisiva, si rischierebbe di creare 

un disallineamento tra le varie cariche che renderebbe ingestibile la successiva tornata elettorale. La 

proclamazione non avrà luogo – continua il Rettore -  fino al sopraggiungere delle ordinanze 

definitive da parte del CGA. 



5 

 

Il Rettore ribadisce l’opportunità che la proclamazione avvenga in contemporanea per gli 

studenti eletti in tutti gli organi collegiali dell’Ateneo, proprio per non creare un disallineamento 

temporale tra le varie cariche, come già specificato.  

Il Senato Accademico prende atto di quanto comunicato dal Rettore. 

 


